

SOLIDARITÉ

Les Compagnons Bâisseurs au travail

Les Compagnons Bâisseurs seront actifs durant ces deux mois dans notre province. Sugny, Bertrix, Rendeux et Marche les accueilleront.

● René EVRARD

Les Compagnons Bâisseurs tissent des liens entre les peuples et les individus. En juillet et août, quelque 150 jeunes venus de 24 pays différents vont se rencontrer et agir collectivement sur 12 chantiers internationaux. Parmi eux, 19 jeunes demandeurs d'asile récemment arrivés et désireux de s'investir en Belgique.

Le volontariat, une dimension internationale permanente, l'accueil de la diversité et le travail en réseau caractérisent l'action de l'association. Celle-ci se concrétise essentiellement par des chantiers internationaux et locaux, des projets de volontariat à moyen et long terme, un service volontaire européen, des échanges internationaux de jeunes, des formations d'animateurs, des activités favorisant la rencontre et l'action col-



Lors de leurs chantiers, les Compagnons Bâisseurs participeront à divers travaux d'aménagement tout en tissant des liens entre eux.

Eda

lective de personnes porteuses et non porteuses de handicap.

C'est dans ce cadre que l'ASBL développe notamment son projet « J.A.C.T.I.V.E », soutenu par FEDASIL. Ce projet consiste à mettre en œuvre un processus évolutif et individualisé permettant à de jeunes demandeurs d'asile entre 16 et 25 ans de rencontrer d'autres jeunes de leur âge tout en participant à un projet utile et valorisant.

Les chantiers en province de Luxembourg

Des chantiers internationaux ont eu lieu ou auront lieu durant ces deux mois à travers notre province.

Un premier a eu lieu du 7 au 21 juillet, un second aura lieu du 28 juillet au 11 août, au **centre FEDASIL à Sugny** : rencontre interculturelle avec tous les résidents du centre (enfants et adultes) et la participation col-

lective à des travaux d'entretien (peinture, jardinage...). L'autre moitié du temps sera dédiée à diverses animations (ateliers artistiques, chasse au trésor, football, débats, sport, jeux, sorties).

Depuis le 17 et jusqu'au 28 juillet, le **Centre Croix-Rouge « Couleurs du Monde » à Rendeux** : rencontre interculturelle et animations avec les enfants et les ados

qui y résident : sport, sorties, jeux... ainsi que création d'un spectacle et d'une exposition avec ce qui aura été réalisé durant la semaine.

Du 4 au 18 août, l'**ASBL Natagora Semois à Bertrix** : chantier regroupant des jeunes de 15 à 17 ans, pour la construction d'un poste d'observation d'oiseaux, ainsi que pour d'autres tâches extérieures : couper des arbres morts, élaguer, ranger du bois, etc.

Du 11 au 25 août, le **GRIMM à Marche-en-Famenne** : l'école Saint Martin, les volontaires réaliseront deux aires de jeux pour petits enfants (labyrinthe) et pour les plus grands un circuit à obstacles.

« Impact 0 » : un échange de jeunes de l'été 2018

Du 27 août au 9 septembre un groupe de 25 jeunes venus de Belgique, Espagne, Ukraine, Serbie et Slovaquie va séjourner à **Marche-en-Famenne** pour un projet de rencontres et d'activités interculturelles. Leur séjour sera conditionné par le challenge d'avoir une empreinte écologique proche de 0 ! Comment ? Vélo, produits du terroir et transformation d'objets récupérés pour réaliser des œuvres artistiques. ■

Voyage des lecteurs

Accompagnés par une météo estivale, les participants à ce voyage des lecteurs de L'Avenir, organisé par les Voyages Léonard, ont eu l'occasion de découvrir plusieurs départements français recensant un très grand nombre de richesses : châteaux, abbayes, bastides, prieurés, grottes, gouffre, jardins, musées et parcs en tous genres.

Le périple débuta par la découverte de Sarlat-la-Canéda, capitale du Périgord noir suivie par le Château des Milandes, occupé durant de longues années par Joséphine Baker. Et pour poursuivre, ce fut le tour de La Roque-Gageac, un des plus beaux villages de France. Pour terminer la journée, une petite croisière en gabare, réplique d'anciens bateaux, permet d'admirer plusieurs des plus beaux châteaux de Dordogne.

La journée suivante débuta par la découverte de Rocamadour dont les maisons superposées épousent les flancs de la falaise. L'après-midi, arrêt à Collonges-la-Rouge, petit village du limousin qui a étonné plus d'un participant par ses magnifiques maisons en grès rouge. Ensuite, Martel, ville aux 7 tours et capitale du haut Quercy, a dévoilé ses superbes demeures.

Le lendemain, poursuite du périple par la visite du célèbre Gouffre de Padirac, cavité naturelle de 35 m de diamètre et au fond de laquelle, à 103 m de profondeur, coule une petite rivière. Une promenade en barque



De Lot en Dordogne

a permis d'admirer, de tout près, cette merveille naturelle. Ensuite, en passant par Figeac, les vacanciers sont partis à la découverte d'une chèvrerie familiale et de ses excellents fromages.

Au programme de la journée suivante, Saint-Cirq-Lapopie, jolie cité sur un piton rocheux qui rappelle ses anciennes activités artisanales. Continuation vers Cahors, capitale du lot, et embarquement sur le Fénélon pour une petite croisière

et la découverte du Pont Valentré, pont médiéval à 3 tours.

Le moulin fortifié de Cougnaguet, une ferme d'élevage de canards et la visite de quelques petits villages quercynois,

notamment Loubressac et Carennac, plus beaux villages de France, ont terminé ce programme riche en découvertes et qui laissera d'excellents souvenirs gastronomiques et autres...

